

EL SOCIALISTA

ORGANO DEL PARTIDO OBRERO

DESCRIPCIÓN: Provincias: trimestre, 5 pes. - Extranjero: trimestre, 10 pes.
Número suelto, CINCO céntimos.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
TELÉFONO 4.492 CALLE DEL PEZ, 15, 2.º BCHA. APARTADO 657

ANUNCIOS: Cuarta plana, 50 cént. línea; tercera plana: 60 cént.
Reclamos, 1,50.-Segunda plana, precios convencionales.

Corriente arrolladora

La reclamación de la amnistía adquiere proporciones colosales.

La tardanza en darla excita a las gentes a pedirla con más fuerza y contribuye a que las que estaban conformes con ella, pero no tomaban parte en la agitación, se echen a la calle para reclamarla.

Bien demuestra lo que decimos lo ocurrido el domingo último.

Barcelona, Valencia, Almería, Toledo, Alcoy y otras muchas poblaciones han demandado, mediante manifestaciones formidables, la libertad de los que están en presidio y en las cárceles por los sucesos de agosto. Los miles y miles de ciudadanos que en esos puntos se han reunido han expresado, no sólo el deseo de que se conceda la amnistía como medida reparadora, sino de que se conceda pronto, en término breve.

La razón de esto, por haberla expuesto muchas veces, es bien sabida de todos. Decirla una vez más sería perder el tiempo.

Los que busquen argumentos para defender el aplazamiento de la amnistía no los hallarán, y si los hallan serán muy quebradizos.

Pocas veces la opinión se habrá mostrado tan unánime como ahora en pedir una cosa que estima justa y conveniente y en pedirla con caracteres de urgencia.

Su fuerza es tan grande, que cabe decir de ella, no ya que es poderosa corriente, sino que es corriente arrolladora.

¿Muéstrase vacilante el Gobierno u ofrece alguna resistencia a dictar aquella medida? Pues esa corriente dará cuenta de él, arrancándole el Poder.

¿Hacen lo mismo quienes le sucedan? Pues tendrán la misma suerte que el Gobierno actual.

Y seguro será que alcanzará al régimen el desgaste que se produzca en los gobernantes monárquicos.

No hay modo de escamotear esta vez al país lo que con tantas ansias desea.

Quiere la amnistía, y la amnistía será: sin mucha conmoción, si se concede pronto; con enorme conmoción, con fuerte sacudida, si hay resistencia en darla.

Muerta estaría España si después de lo que ha clamado por esa medida reparadora viera con calma la parsimonia del Gobierno en no atenderla.

Como no está muerta; como tiene aún vida, y se propone tenerla plena, lejos de consentir que el Gobierno desoiga su clamor, se revolverá contra él y le hará pagar cara la desatención con ella ferida.

España quiere la amnistía, y la quiere en corto plazo, y si no se concede no tendrá vida el actual Gobierno.

PABLO IGLESIAS

La sangría de Marruecos

Ayer publicó la Gaceta el resumen de la intervención civil de Guerra y Marina y del protectorado en Marruecos. En estos resúmenes estadísticos consta la cifra de los gastos hechos en aquel territorio en los diez meses primeros del año corriente.

La cantidad total asciende a 90.411.505,42 pesetas. Esta cifra está integrada por cinco capítulos correspondientes a los ministerios de Estado, Guerra, Marina, Gobernación y Fomento.

Los pagos hechos por el ministerio de Estado se elevan a 810.974,27 pesetas, cantidad que se descompone en dos gastos: de personal y de material; los capítulos más importantes de este ministerio son los de Delegación de asuntos indígenas (277.148,99 pesetas) y los de la Delegación de Fomento (223.790,87 pesetas).

Lo gastado por Guerra fué 85.280.359,16 pesetas. De esta cantidad, las partidas más importantes son la destinada a los Cuerpos armados del ejército (42.690.129,77) y la de servicios de subsistencia y acuartelamientos, pesetas 24.708.628,91.

Lo gastado por lo que corresponde a Marina es de 1.326.972,20 pesetas; por Gobernación, 554.023,57, y por Fomento, 2.431.236,20.

Durante los diez primeros meses del año 1916 las partidas de gastos fueron las siguientes: Estado, 7.929.367,16; Guerra, 112.201.614,82; Marina, 1.365.419,39; Gobernación, 540.340,07, y Fomento, 2.205.362,50 pesetas; total, pesetas 124.242.103,88.

De esta comparación parece deducirse que en los diez primeros meses del año corriente se ha hecho en Marruecos una economía de unos 33 millones, con respecto a igual período del año anterior.

Pero El Mundo, en su número de anoche, pone la verdad en su lugar y nuestro gozo es un pozo, diciendo:

«Hemos indicado varias veces que no se efectuó economía alguna en los gastos de Marruecos. El último resumen oficial lo comprueba. Se han desglosado de la sección 12 gastos que el año último importaron más de 30 millones de pesetas y que ahora se satisfacen con cargo al ministerio de Estado y a la subvención jefifiana.

«Pues bien; a pesar de eso, en los diez primeros meses de 1917 se pagaron sólo por la sección 12 (Acción en Marruecos) 90.411.505 pesetas.

«El año anterior, cuando todos los gastos figuraban en esa sección, se elevó la cantidad de los pagos en la misma época a 124.242.103 pesetas.

«La diferencia entre ambas cifras, 33 millones, es aproximadamente la suma que ha querido sustraerse al conocimiento del público sacándola de «Acción en Marruecos» para ponerla a cargo del presupuesto de Estado y de la subvención de ocho millones y medio que ahora se da al Jalfila.

«Para que se vea el alcance de esta ocultación exponemos sólo un detalle. En lo que va de año se pagaron por gastos secretos casi cinco millones de pesetas. Pues bien; en el resumen que hoy trae la Gaceta no más aparecen pagadas 85.174.

«Y cuenta que aun se le deben a El Raisúli 600.000 pesetas, importe de seis mensualidades.»

LAS IZQUIERDAS

El viernes próximo saldrán para Logroño, con objeto de asistir a un mitin izquierdista, los Sres. Alvarez (D. Melquíades), Castroviejo, Zulueta y nuestro compañero Andrés Ovejero.

SUSCRIPCIÓN NACIONAL A FAVOR

de las víctimas de la crujidad conservadora

Suma anterior..... 6.636,05
Madrid.-Círculo Socialista del Norte, 2; V. Pérez, 1; B. Gadea, 1; Imprenta de El Imparcial (quinta lista): J. Ros, 1; Ramírez, 0,25; Uno, 0,50; Valero, 0,50; M. Alonso, 0,25; López, 0,50; Márquez, 0,25; Escalona, 0,25; Gregorio, 0,25; Cernadas, 0,50; M. Gala, 1; B. Cid, 0,25; E. Morillas, 0,25; Otro, 0,25; A. Sánchez, 0,50; M. Martín, 0,25.
Villacañas.- J. A. Díaz, 1,50; A. Montes, 1,50..... 3
Albacete.- R. Serrano..... 3
Sevilla.- Sociedad Unión General de Trabajadores del Estado, ramos de Guerra y Marina..... 50
Puente de Vallecas.- V. Asensio..... 1

Suma total hasta hoy..... 6.703,80

Esta suscripción está a cargo de los Comités nacionales del Partido Socialista y de la Unión General de Trabajadores.

ASÍ ES LA VIDA

LA VOLUNTAD Y LA FUERZA

La voluntad de un pueblo es la cosa más respetable que existe para los gobernantes de una nación. Nada hay que esté por encima de ella. No obstante, el pueblo no ve jamás acatada su voluntad cuando no tiene poder suficiente para imponerla por la fuerza. El pueblo español no quiere la campaña de Marruecos, y la campaña de Marruecos sigue siendo la sima donde se hunden el oro, el vigor y la dignidad de nuestro país. El pueblo español no quiere el régimen que hoy sufre: el régimen permanece en pie, sobre él y contra él. Las masas expresan solemnemente sus fervientes anhelos, y no se las hace caso. En cambio, un acaparador monopólico, un intriguante de baja estofa, un aristócrata de esos que tienen prestigio por masa encéfala, un cacique analabético, un general bestializado, solicita una canalleda, y anda de cabeza todo el mundo para servirle.

«Hoy hay una voluntad nacional terminante: la de que se conceda la amnistía a los que están presos y perseguidos por cumplir el deber patriótico de obedecer la voluntad del pueblo. Pero los ministros, que se han dado a sí mismos el título de renovadores, andan sorteando aquella manifiesta voluntad, y aun han hecho la chitca contestar de que, mientras determinada voluntad anticonstitucional y antinacional no se manifieste explícitamente en determinado sentido, la amnistía no puede ser concedida.

«Y es que la voluntad es nula si no la acompaña la fuerza. No la fuerza moral, que está toda en nosotros. Ni la fuerza de conciencia, que está en nosotros toda también. La fuerza material, que arrolle todo cuanto se la ponga por delante, además. La fuerza moral y la fuerza de conciencia son un valor efectivo en naciones que tienen Gobiernos relativamente honrados. En España no son un valor efectivo. Los hechos lo demuestran. Hemos visto a todos los poderes civiles humillarse servilmente ante la imposición del charrrasco de los militares. Lo mismo harán ante las picas y las hoces de las muchedumbres cuando la desesperación las arroje al combate y el combate las dé el triunfo.

E. TORRALVA BECI

LAS COMPAÑÍAS DE FERROCARRILES

Otro y van...

Nuevamente el telegrafo nos da noticias de otros choques y descarrilamientos de trenes. En el choque ocurrido en la estación de Estepa (Burgos), de la Compañía del Norte (¿y cómo no?), resultaron heridos graves los dos maquinistas y un guardafreño.

Descarrillaron cuatro vagones, quedó destruido mucho material e interceptadas las vías.

Tantos son los accidentes ocurridos en esta Compañía desde la huelga acá, que un nuevo choque, con sólo tres heridos graves y destrucción de material, carece ya de importancia.

Sin embargo, es de suponer que en ambos trenes se transportara gran número de mercancías, que, contenidas en los vagones destruidos, naturalmente, quedarían también destruidas, con evidente perjuicio de remitentes y consignatarios, sin que a obviar tal perjuicio sirvan las indemnizaciones que a los interesados pueda hacer la Compañía, porque la utilidad de éstos y del pueblo consumidor, no está en esas indemnizaciones, sino en la seguridad de recepción de las mercancías en la fecha oportuna, para que en momento alguno pueda faltar en las poblaciones lo que para el desenvolvimiento de su industria y comercio presen, lo que a la vida de los ciudadanos es necesario.

Todavía, si se tratara de un accidente único, sería perdonable, aunque los perjuicios fueran muy grandes. Pero ya hemos perdido la cuenta, ¡tantos fueron!, de las catástrofes ocurridas en los tres últimos meses, y los daños sufridos por España entera por culpa de la Compañía del Norte son también incalculables.

Pero lo más grave es la amenaza de mayores peligros que de tantos accidentes se derivan. En cada uno de ellos se destruye completamente parte del material; se resiente el resto; se inutilizan máquinas y otras se estropean.

«Acaso no exageremos si, sobre las máquinas estropeadas e inutilizadas por las inexpertas manos que, durante la huelga, las condujeron, y sobre el número de coches y vagones estropeados durante aquellos días, agregamos las máquinas, coches, vagones, etcétera, inutilizados y averiados en más de CINCUENTA accidentes entre choques, alcances, descarrilamientos y otras lindezas por el estilo ocurridas en las líneas de la Compañía del Norte, desde la huelga a la fecha.

«En estas condiciones cabe preguntarse ¿cuenta la Compañía del Norte con material suficiente, en condiciones de desarrollar su enorme tráfico, después de tanto perdido y estropeado?

«Por otra parte, el material compuesto, ¿puede ofrecer las seguridades que reclama el interés de la nación?

«Además, ¿puede ofrecer iguales garantías el personal que ha sustituido a los obreros seleccionados por el movimiento de agosto?

«No, por dos razones: porque el personal sustituto es nuevo y carece de la práctica necesaria de los sustituidos, y porque no todos los despedidos han tenido sustitución.

«He aquí la situación de la Compañía del Norte: Carece de máquinas suficientes para el desarrollo de su tráfico, y las que tiene, reparadas varias veces, no ofrecen seguridad.

«Carece de material suficiente, y el que posee, compuesto y recompuerto, no es una garantía que digamos.

«Carece del personal necesario para cubrir sus servicios, y gran parte del que le sirve, por ser nuevo, hace sufrir a la Compañía y al pueblo las fatales consecuencias de su inexperticia.

«Seis mil obreros suyos, útiles, inteligentes y prácticos pasean su miseria, inactivos, por toda España, en tanto las catástrofes se suceden con aterradora frecuencia, en las que los ciudadanos siguen la misma suerte que las máquinas y material de la Compañía; mueren, se inutilizan, sufren dolores, padecen sus intereses y carecen de las materias que para su vivir necesitan.

«No es hora ya de que el Gobierno salga al paso del desequilibrio que en la vida nacional produce la soberbia criminal de la Compañía del Norte, obligándola a reponer el material que las necesidades de los transportes requiera y a reponer en sus puestos a los despedidos, que tanta falta están haciendo a la Compañía misma y al país en general?

Otro a sumar.

«Hasta cuando van a continuar las catástrofes ferroviarias en la Compañía del Norte? Al choque de Estepa hemos de sumar, y sólo con intervalo de un día, el descarrilamiento de que da cuenta el siguiente telegrama:

«VALLADOLID, 2 (9 n.).-La prensa de Madrid ha llegado con tres horas de retraso, a consecuencia de haber descarrilado en Medina el tren 31.

«Según las noticias que traen los viajeros, hubo bastante desperfecto en el material; pero, por fortuna, no ha habido víctimas.»

«Como ya hemos hablado tanto de este asunto, nos absteneremos de comentar por nuestra cuenta.

«Como era de esperar, ya empiezan a hacerse ostensibles las manifestaciones de protesta por los perjuicios que el público sufre a consecuencia de las deficiencias de la Compañía del Norte; según telegramas de ayer de Castellón, por falta de material tuvieron que quedarse en tierra cerca de doscientos obreros que pretendían trasladarse a Barcelona en busca de trabajo. Se produjo un formidable escándalo, que duró algunas horas. Edificante ¿verdad?

«El presidente del gremio de transportes de Zaragoza ha telegrafiado al ministro de Fomento protestando contra los nuevos entorpecimientos de los servicios ferroviarios en la línea del Norte. Pide la supresión del Comité de Transportes y la anulación de todas sus disposiciones, por entender que su funcionamiento ha aumentado el desconcierto general

Se lucha por el derecho

Nuestros patronos, y, en particular, la Nueva Panera Industrial, se esfuerzan en justificar su actitud, para ver si consiguen con ello apartar de nuestra causa las simpatías de la opinión. Sólo así se explica que hayan llevado este pleito a la Federación gremial, pretendiendo, con cínicas falsedades, inclinar hacia ellos el ánimo de este organismo patronal. Pero no lograron ver realizados tales propósitos. La verdad sólo tiene marcado un camino, y no es el que la Panera Industrial ha tomado.

«Con el fin de que todo el comercio madrileño apoyara y se hiciera solidario de la torpe conducta observada por la Panera Industrial al despedir a nuestros compañeros, faltando a los contratos de trabajo firmados hace cuatro años a presencia del gobernador civil de Madrid, le dijeron al Comité de la Federación gremial que nosotros realizábamos tantos y cuantos atentados violentos contra la propiedad; pero ocultaron, pues así les convenía hacerlo para lograr sus fines, el verdadero origen del conflicto. En cuanto hablamos con estos señores del fondo de la cuestión no pudieron por menos de exteriorizar su disgusto, protestando enérgicamente contra la conducta poco seria de la Nueva Panera Industrial.

«Claman los patronos panaderos contra la violencia. Piden que cese. Pero ¿existe? ¿Dónde está? ¿Qué entienden los patronos panaderos por violencia?

«Al violar Alemania la neutralidad de Bélgica, faltando con ello a los tratados que la garantizaban, «Son papeles mojados», dijo el canciller alemán al exigirle hiciera honor el imperio a su firma, puesta al pie de ellos. Esto pensó sin duda la Nueva Panera Industrial al despedir a sus obreros. También ella tenía firmados unos contratos de trabajo, y aprovechando las dificultades que para la organización creara el estado de guerra, dijo a los obreros: «O dejáis de pertenecer a nuestra Sociedad o en mi casa no trabajáis. ¿Que tenéis el derecho de asociación? Nada me importa. ¿Que tengo contratos de trabajo con vuestra Asociación, a los que estoy obligado a respetar? Nada tengo que ver. Los momentos me son propicios, y me aprovecho de ellos para imponer a vuestro derecho la brutalidad de la fuerza.»

«Y esto, señores patronos, ¿es o no violencia? Se lanza a más de 500 familias a la miseria; se anula el derecho de asociación; se falta descaradamente a los compromisos contraídos; en una palabra, se atropella por todo y a todos, y sin embargo, según dicen los patronos, esto no es violencia. ¿Que se mueren de hambre los obreros despedidos? ¿Qué les importa a ellos eso?

«Pero hay algo más anormal aún: se reclama de las autoridades que hagan cumplir a los patronos sus compromisos y respeten el derecho de asociación garantizado por la Constitución, y éstas responden: «Tienen ustedes razón, pero yo no tengo autoridad para obligar a estos señores a que cumplan.» ¿De qué sirve, pues, que se hagan contratos de trabajo visados y firmados por la autoridad gubernativa?

«¿Qué diferencia de apreciación! Mejor dicho: ¿qué falta de imparcialidad de las autoridades! Una Compañía despide a todos sus obreros injustamente porque son asociados, y se la facilitan soldados, guardias y policía para que pueda llevar a efecto su canallesca acción contra el derecho ajeno. Un obrero se acerca a un esquilón para advertirle que obra mal traicionando su causa; reparte unas hojas de boicot, y se le detiene por coacción. ¿Cosas del presente régimen político de España!

«Conste que este conflicto existe porque los patronos quieren que cese y para que no hicieran nada por solucionarlo. ¿Qué nos importan sus soluciones? ¿Qué nos importan sus soluciones? Nosotros hemos dado a las autoridades legales para resolver todos los pasos tión. En todas partes hemos encontrado la misma respuesta: «Tienen ustedes derecho; ¿no es?

«Esta respuesta, fría como un sepulcro, da estado legal a todas las violencias. Decir a los despedidos injustamente que fueron privados del pan necesario a sus familias: «Se ha cometido un crimen con vosotros, tenéis razón en vuestras reclamaciones; pero... ¡acallad vuestra miseria... aguardad... resignaos, son cosas inevitables!» Si que es el mayor acto de violencia que se puede cometer y el escarnio y burla más despreciables que de la justicia y el derecho pueden hacerse.

«El acto de mayor violencia, pues, lo realizó la Nueva Panera Industrial, y conste que no será justo quien atrabiliariamente, obediendo a un estado pasional de clase, pretenda justificar su crimen; pero conste al mismo tiempo que no habrá paz ni tranquilidad en tanto que las cosas no vuelvan a su estado normal.

Manuel CORUERO

La huelga de Puertollano

Ciudad Real, 3.- Se ha resuelto la huelga de mineros de Puertollano, mediante ciertas mejoras concedidas a los obreros.

Hoy, a la una de la tarde, han reanudado éstos el trabajo.-C.

«Anoche el subsecretario de Gobernación confirmó la solución de la huelga en las minas de Puertollano, solventadas las diferencias entre patronos y obreros. El Sr. Pío se congratuló de que se hubiera puesto término a aquel conflicto, que llevaba aparejados otros muchos, de haberse prolongado por algún tiempo más.

DESEDE 1.º DE ENERO

“LA NACION,”

DIARIO GRAFICO DE LA MAÑANA

GRANDES REFORMAS

Otros descarrilamientos

MIRANDA DE EBRO, 3.-El tren correo de Bilbao ha descarrilado entre Poves y Zuazo, a consecuencia de haber caído una gran piedra sobre la vía. Los viajeros transbordaron hasta que ésta pueda quedar expedita.

No ocurrieron desgracias personales.-C.

En Poveo (Alava) descarriló un tren en la entrada de un túnel, por desprendimiento de una piedra.

No han ocurrido desgracias personales.

Cartageneras

Si el fiscal no se me enfada haré unas cartageneras; pero sin mentar la bicha... la bicha, que es... ¡frente lingual

Tengo que darles a ustedes una curiosa noticia: Anoche el fiscal no quiso denunciar EL SOCIALISTA.

El nombre de presidiario sirve para darse plato; más policía honorario no quiere serlo ni Cristo.

Ya vuelve la Nochebuena; ya a volver el Redentor, y muere la gente de hambre igual que el año anterior.

Cartageneras

Maligno

Otro compañero procesado

Por el Juzgado de instrucción del distrito de Palacio, de esta corte, le ha sido notificado hoy al compañero Rives Moyano, presidente de la Casa del Pueblo, el auto de procesamiento por virtud de denuncia hecha por el fiscal por la redacción de la convocatoria de la manifestación celebrada en Madrid el pasado domingo, 25 de noviembre, en pro de la amnistía.

«Acusan a nuestro compañero del delito de injurias al Poder público y a los Tribunales de Justicia.

«Como recordarán nuestros lectores, las pruebas de dicha convocatoria fueron presentadas al Gobierno civil, el cual autorizó su fijación, la que no se llevó a cabo por no permitirse luego, a pesar de aquélla, la Dirección general de Seguridad.

«Y, sin embargo, el fiscal incoó el procesamiento!

Cartageneras

Si el fiscal no se me enfada haré unas cartageneras; pero sin mentar la bicha... la bicha, que es... ¡frente lingual

Tengo que darles a ustedes una curiosa noticia: Anoche el fiscal no quiso denunciar EL SOCIALISTA.

El nombre de presidiario sirve para darse plato; más policía honorario no quiere serlo ni Cristo.

Ya vuelve la Nochebuena; ya a volver el Redentor, y muere la gente de hambre igual que el año anterior.

Cartageneras

Maligno

Otro compañero procesado

Por el Juzgado de instrucción del distrito de Palacio, de esta corte, le ha sido notificado hoy al compañero Rives Moyano, presidente de la Casa del Pueblo, el auto de procesamiento por virtud de denuncia hecha por el fiscal por la redacción de la convocatoria de la manifestación celebrada en Madrid el pasado domingo, 25 de noviembre, en pro de la amnistía.

«Acusan a nuestro compañero del delito de injurias al Poder público y a los Tribunales de Justicia.

«Como recordarán nuestros lectores, las pruebas de dicha convocatoria fueron presentadas al Gobierno civil, el cual autorizó su fijación, la que no se llevó a cabo por no permitirse luego, a pesar de aquélla, la Dirección general de Seguridad.

«Y, sin embargo, el fiscal incoó el procesamiento!

Cartageneras

Maligno

Otro compañero procesado

Por el Juzgado de instrucción del distrito de Palacio, de esta corte, le ha sido notificado hoy al compañero Rives Moyano, presidente de la Casa del Pueblo, el auto de procesamiento por virtud de denuncia hecha por el fiscal por la redacción de la convocatoria de la manifestación celebrada en Madrid el pasado domingo, 25 de noviembre, en pro de la amnistía.

«Acusan a nuestro compañero del delito de injurias al Poder público y a los Tribunales de Justicia.

«Como recordarán nuestros lectores, las pruebas de dicha convocatoria fueron presentadas al Gobierno civil, el cual autorizó su fijación, la que no se llevó a cabo por no permitirse luego, a pesar de aquélla, la Dirección general de Seguridad.

«Y, sin embargo, el fiscal incoó el procesamiento!

Cartageneras

La huelga de Puertollano

Ciudad Real, 3.- Se ha resuelto la huelga de mineros de Puertollano, mediante ciertas mejoras concedidas a los obreros.

Hoy, a la una de la tarde, han reanudado éstos el trabajo.-C.

«Anoche el subsecretario de Gobernación confirmó la solución de la huelga en las minas de Puertollano, solventadas las diferencias entre patronos y obreros. El Sr. Pío se congratuló de que se hubiera puesto término a aquel conflicto, que llevaba aparejados otros muchos, de haberse prolongado por algún tiempo más.

DESEDE 1.º DE ENERO

“LA NACION,”

DIARIO GRAFICO DE LA MAÑANA

GRANDES REFORMAS

Otros descarrilamientos

MIRANDA DE EBRO, 3.-El tren correo de Bilbao ha descarrilado entre Poves y Zuazo, a consecuencia de haber caído una gran piedra sobre la vía. Los viajeros transbordaron hasta que ésta pueda quedar expedita.

No ocurrieron desgracias personales.-C.

En Poveo (Alava) descarriló un tren en la entrada de un túnel, por desprendimiento de una piedra.

No han ocurrido desgracias personales.

Capas españolas

de 25 a 500 pesetas. CASA SESEÑA. La primera de España. Cruz, 30, y Espoz Minz, 11.

LA SITUACION EN RUSIA

Conoce ya el resultado general de las elecciones verificadas en Rusia para la Asamblea Constituyente.

Los maximalistas han obtenido mayoría de votos en Petrogrado, Rostoff del Don y en Samarra; pero en el resto de las provincias han llevado ventaja los socialistas revolucionarios y los cadetes. En conjunto el triunfo parece ser de este último partido.

Su Comité central ha dirigido a los embajadores aliados una moción, declarando que las proposiciones de paz hechas por el Gobierno maximalista no son obligatorias para Rusia, cuya voluntad se ha manifestado en las elecciones.

La Prensa francesa, comentando la reunión de maximalistas y plenipotenciarios alemanes para concertar el armisticio, condena duramente la conducta de Lenin y de Trotsky, en los que—dice—se advierte el febril deseo de llegar a la paz antes de que se reúna la Asamblea Constituyente y en las condiciones fijadas de antemano.

Estas condiciones, según se afirma en los Centros políticos de Berlín, establecen que Alemania conservaría Curlandia, Lituania y las islas del Báltico, y concedería a Rusia facilidades comerciales.

Esto es confirmado por el discurso que el diputado socialista alemán, del grupo minoritario, el camarada Haase, pronunció en el Reichstag, el día 30 del pasado, y en el cual dijo que, mientras Rusia pide un armisticio y una paz general, Alemania busca una paz separada, con la conquista de la Curlandia y la Lituania.

Ciertamente Lenin y Trotsky hablaron primero de la paz general, en nombre de todos los aliados, arrojándose poderes que no tenían.

En el documento proponiendo el armisticio decían:

«Nosotros y nuestros aliados Francia, Inglaterra, Italia, Estados Unidos, Bélgica, Servia, Rumania, Japón y China, os preguntamos ante vuestros pueblos y ante el mundo entero si estáis dispuestos a entrar en negociaciones de paz.»

«Pero después parece que en las deliberaciones de Brest-Litovsk entre los comisarios maximalistas y los representantes austroalemanes se tenderá a una paz separada.»

Y Trotsky, en una nota contestando a otra del ministro de Negocios extranjeros de Austria, ha declarado por primera vez que las negociaciones se basan en el principio de una paz sin anexiones ni indemnizaciones.

Lo cierto es que, mientras el Gobierno de Lenin y de Trotsky trata de suprimir toda la prensa nacional de todos los matices, aparece en Petrogrado un periódico alemán editado por Lenin y dirigido por Trotsky.

vez junta general y vuelva a tratar de las subsistencias.

El pan.—¿Otra vez?

También manifestó ayer el gobernador civil a los periodistas que hace unos días llegó a sus oídos el rumor de que los panaderos trataban de elevar el precio del pan.

En vista de ello los llamó a su despacho, y los industriales confirmaron aquel rumor, diciendo que la codicia de los harineros les obligaría seguramente a aquella nueva elevación del precio.

En una nueva conferencia, los mismos panaderos echaron la culpa a los trigueros.

Y hoy se celebra una junta magna en la Comisaría de Abastecimientos, a la que asistirán cuantas entidades y autoridades intervienen en la cuestión, pero en la que no se decidirá nada seguramente, en la duda de si son los panaderos, los harineros o los trigueros los culpables de la carestía; porque en que lo son todos no llegarán a coincidir los que se reúnan.

La falta de vagones.

VALENCIA, 3.—A causa de las arbitrarias cometidas por la Junta celebrada en Valencia, bajo la presidencia del ingeniero jefe de la línea del Norte, para el reparto de vagones, se ha originado en Cullera una ruidosa manifestación de protesta.

Los manifestantes recorrieron las calles profiriendo gritos de «¡Justicia! ¡Vagones! ¡Trabajo!».

El alcalde ha telegrafiado al ministro de Fomento y al gobernador informándoles de la actitud del vecindario.

En otros pueblos de la ribera se agrava el malestar a causa de la falta de vagones.

En Alcira se ha celebrado una asamblea, constituyéndose la Cámara naranjera para la defensa de los exportadores.—F. S.

Un explotador como hay muchos

El Sr. Fernández Arroyo, dueño de una mina de Linares, ha despedido, por el enorme delito de pensar según los dictados de su conciencia, a nuestros camaradas Antonio y Plácido Linares y Francisco Gil Teruel. Con este hecho, el tal patrono ha obrado conforme de su estructura moral debía esperarse. Quién es el tal nos lo dice una hoja que—la Casa del Pueblo, de Linares, ha publicado, y en la que se le trata en estos términos:

«El pueblo de Linares no debe olvidar nunca que el aludido burgués administró el dinero de las obras del Hospital Nuevo y heredó al contratista; que en plena crisis de trabajo dió una peseta a once obreros que le pedían un préstamo para acallar el hambre de sus pequeños; que obteniendo un beneficio líquido de quince mil duros mensuales lanza a una huelga—que fracasa a los once días—a los que arrancaron esa riqueza de las entrañas de la mina porque solicitaron un real de aumento en el salario; que viola la ley Electoral para llevar al Municipio muñecos automáticos, que se mueven en el círculo del agio y el negocio; que hace contratos leoninos, con atracción de desquite, haciendo imposible la vida del que aspira a la emancipación del salario; que por un quintal cobra a los obreros cincuenta y siete kilos y medio como cosa legal; que impone los contratos cuando quiere; que odia a los trabajadores modelos de honradez, porque piensan con cabeza propia, y no con la suya, repleta de oro y de serrín; que para él son un mito las leyes de Accidentes, de Minas, etc.; etc.; que es un...»

Verdaderamente es un...

LA GUERRA

Durante la jornada de ayer se han librado muy duros combates entre alemanes e ingleses en las regiones de Ipres y de Cambrai. A consecuencia de ellos, la línea inglesa ha avanzado un poco en el sector belga y ha retrocedido ligeramente en el Cambresis, entre la Vacquerie y el este de Marcoing.

En la región de San Quintín han fracasado dos golpes de mano intentados por los alemanes.

Al norte del Aisne, en la orilla derecha del Mosa y en la Woivre hubo gran actividad de la artillería.

Y en los Vosgos fracasó otro golpe de mano alemán contra los puestos franceses de la región de Vióly.

En Italia, apenas si la artillería ha entrado en acción, y de la infantería sólo se han registrado algunos encuentros entre pequeñas patrullas.

Una parte oficial de Roma comunica que en la mañana del 28 de noviembre una flota austríaca de 14 unidades ligeras atacó diferentes puntos de la costa italiana entre Portocorona y Pisaro. Combatida por los trenes armados, se retiró rápidamente hacia su base, esdoso, se retiró torpederos italianos, que intentaron cortar la retirada a Pola.

De París comunican que ayer tarde se celebró en el ministerio de Negocios extranjeros la sesión de clausura de la Conferencia interaliada.

Cada ministro dió cuenta por separado de los trabajos de las secciones y de las resoluciones acordadas, las cuales se harán públicas.

Antes de levantarse la sesión, el representante de los Estados Unidos habló en nombre de Wilson para reiterar su saludo a Francia y felicitarle de que la Conferencia haya laborado con la coordinación y unidad de miras que garantizan los mejores resultados.

Desde el ministerio fueron todos los miembros a cumplimentar a M. Poincaré, quien les obsequió anoche con un banquete, al que asistió todo el Gobierno.

De Londres dicen que, entre los establecimientos industriales que Norteamérica se propone crear en Francia, figuran grandes fundiciones para la reparación de piezas de artillería de grueso calibre.

«El Socialista» es el único diario defensor de la clase trabajadora.

Acaba de publicarse!

Huelga general de agosto de 1917
La condena del Comité de huelga
Acusación, defensa y sentencia
del Consejo de guerra.

Interesantísimo folleto donde se recogen y comentan los documentos históricos de la causa instruida para condenar a nuestros queridos compañeros Besteiro, Anguiano, Largo Caballero, Saborit, Ortega, etc.

PRECIO, 20 CÉNTIMOS

Los pedidos háganse a la administración de EL SOCIALISTA, calle del PEZ, 15, Madrid.

UN SOLDADO VALIENTE

En la calle de Segovia, el soldado de Administración militar, sección de ordenanzas, Leoncio Carreros Alonso maltrataba de un modo despiadado a la joven Felipa Jalvo Montelegre, de veintitrés años, sirvienta, con domicilio en la Travesía del Conde, 1.

Al tratar de intervenir el guardia de Seguridad número 1.006, Mariano Sanz, el soldado, bajándose el barboquejo del ros, cogió de la capa y de los brazos y lo zarandó a su sabor, negándose, claro está, a acompañarle a la Comisaría del distrito y diciéndole que él era más autoridad, y que el guardia no pintaba allí nada.

Otros dos soldados que presenciaron el hecho, en vez de intervenir para proteger a la muchacha y someter al bárbaro aquel, pusieron al lado de éste para negar autoridad al guardia, el cual tuvo que retirarse para evitar mayores contratiempos, yéndose a la Comisaría a denunciar el hecho.

La joven Felipa Jalvo fué asistida en la Casa de Socorro de varias contusiones.

Los transeúntes que presenciaron el suceso hicieron enérgicos comentarios acerca de la conducta del soldado Leoncio, que resultó las «glorias» de los tiempos de Felipe II, atropellando a una mujer y resistiéndose a la autoridad.

PARA LA GENTE DE LETRAS

Se nos remite para su inserción la siguiente noticia:

La «Société des Gens de Lettres de Francia», en la que figuran casi todos los escritores de la nación vecina, y que es una de las más prestigiosas del mundo intelectual, ha conferido su exclusiva representación en España a los Sres. Sala y Compañía, cuyo apoderado general, D. Fernando Periquet, tiene su oficina en Madrid, Pavia, 2, entresuelo.

POR «EL SOCIALISTA»

Suscripción permanente.	
	Pesetas.
Suma anterior.....	94.415,60
Madrid.—Agrupación Femenina Socialista, 10; Sección ferroviaria M. Z. A., 9; Sociedades: Zapateros, 19; Peones, 10; Camareros, 8; Obreros en fábricas de gas y electricidad, 18; Encuadernadores, 5; Tallistas, 4; Sastres, 10; Confiteros, 15; Pintores, 2; Constructores de carros, 5; Obreros en pan francés, 10; Peluqueros, 2; Broncistas, 8; Carpinteros de armar, 2; Esquiladores, 5; Empedradores, 10; Repartidores de periódicos, 8.	160
Ablaña.—M. Méndez.....	5
Puebla de Cazalla.—Agrupación Socialista.....	7
Suma total hasta hoy.....	94.587,60

La Asamblea de la marina mercante

Ayer tarde se constituyó la Asamblea de la marina mercante española, bajo la presidencia del Sr. Anglés.

Para ser deliberadas en asambleas sucesivas se redactaron las siguientes bases:

Primera. Que sin perjuicio de dar pronta acogida a las aspiraciones expuestas en las instancias elevadas al Gobierno por las entidades representativas del personal náutico, relacionadas con los riesgos de la guerra marítima, sea declarado inmediatamente obligatorio el seguro de las dotaciones de los buques contra accidentes de la guerra, cualquiera que sea la navegación a que se dediquen, en la forma que previene el real decreto de 7 de mayo último.

Segunda. Que corra a cargo del naviero, o de éste y del Estado conjuntamente, el pago de las primas para optar a los beneficios que se señalan en el artículo 4.º del citado real decreto.

Tercera. Que los beneficios obtenidos por el Estado en su función de asegurador del personal se dediquen íntegramente a engrosar los fondos del Montepío Marítimo Nacional, creado por real orden de 9 de agosto de 1917.

Por su parte, el Comité nacional de la Federación de obreros de la navegación y del transporte de España por medio de su representación en Madrid, ha hecho públicos los siguientes acuerdos:

Primero. Que en la asamblea de Sociedades náuicas, que se celebra en estos momentos en Madrid, ni el mencionado Comité nacional ni ninguna de las entidades que lo constituyen tienen representación alguna.

Segundo. Que en junio último una Comisión de delegados de las Sociedades obreras marítimas federadas, presidida por el presidente del Comité nacional, se avisó con el actual

presidente del Consejo de ministros, entregándole una detallada de las mejoras sociales votadas en la Asamblea verificada en Barcelona a fines de mayo y principios de junio del año actual, mejoras que afectan al bienestar social del personal, tales como reglamentación del trabajo a bordo de los buques, seguros marítimos de guerra, Montepío marítimo nacional y funcionamiento de las Escuelas de náuticas, es decir, las mismas cuestiones que ahora va a tratar la Asamblea de Sociedades náuicas.

Tercero. Que tanto el Comité nacional como las Sociedades que lo integran permanecen apartadas de todo movimiento que signifique intervención en el orden político e internacional.

De unos y otros puntos nos limitamos, por ahora, a informar solamente, dejando para más adelante todo comentario.

El elevadísimo precio del papel, y el no admitir dinero del Gobierno para salvar esa dificultad, nos obliga a dar solamente dos planes.

ORENSE, 3.—Se ha hecho cumplida justicia con el asesino de los agrarios de Riós, al que se ha condenado a doce años de presidio y 20.000 pesetas.

La opinión aplaude a la Federación obrera y al abogado Sr. Barriero.—C.

Los alcaldes de real orden

El ministro de la Gobernación ha dirigido una circular a los gobernadores civiles, para la inmediata ejecución, en todos sus extremos, de la real orden sobre nombramientos de alcaldes.

«Los términos de la circular—dijo el señor Bahamonde—dejan fuera de duda que se trata, en efecto, de cumplir lo que establece la real orden.

No creo que deje ya duda alguna sobre las ambigüedades de que se hablaba, ni pueda negar nadie el fin claro y la recta intención nuestra.»

La circular dice así:

«Ya conoce vuestra señoría la real orden inserta en la Gaceta del 2 del actual, relativa al cese de los alcaldes de real orden, a fin de que nadie ponga en duda la sinceridad con que el Gobierno procede, en un servicio de la mayor importancia; en su consecuencia, encarezco a vuestra señoría:

Primero. Que procure vuestra señoría, por cuantos medios estén a su alcance, cesen inmediatamente dichos alcaldes de real orden, y que también, y según los casos, se elijan inmediatamente por los Ayuntamientos los alcaldes que hayan de suceder a los cesantes o se posesionen del cargo los concejales propietarios a quienes corresponda por haber sido elegidos por mayor número de votos.

Segundo. Que si por algunos Ayuntamientos se opusiese cualquier género de resistencia a vuestra señoría las medidas oportunas para obtener cuanto antes la completa ejecución de la real orden en los Ayuntamientos de la provincia de su mando.

Tercero. Que, a medida que esto se logre, lo vaya vuestra señoría comunicando a este ministerio para saber en todo momento la situación del asunto y adoptar en el propósito indicado las determinaciones que fueren necesarias.»

Nuestros presos

La velada de la Casa del Pueblo. El sábado, día 8 de este mes, se celebrará en el salón-teatro de la Casa del Pueblo una gran velada teatral en homenaje al Comité de huelga, preso en Cartagena, organizada por la Asociación Artística Socialista.

La velada dará principio a las nueve en punto de la noche.

Se pondrá en escena la aplaudida comedia de orientación social, en tres actos y en prosa, original de D. Gregorio Martínez Sierra, titulada Esperanza Nuestra, y el sainete, en un acto, de los Sres. García Alvarez y Muñoz Seca, La Remolino.

Esperamos que esta velada, tanto por el fin que tiene como por lo selecto del programa en la valía de los elementos que a ella han contribuido, será un gran éxito.

En libertad. Han sido puestos en libertad los 21 obreros presos en Riotinto con motivo de la huelga de agosto.

También ha sido libertado el ciudadano Simón Mendizábal, de Vitoria.

Movimiento social

Miñines y conferencias

LA RAMBLA.—En la noche del 30 se celebró en esta un importante mitin de propaganda societaria y socialista.

Hablaron un compañero de la Sociedad de agricultores «Germinal», organizadora del acto; José Márquez, Manuel Márquez, Polo y Zafra, de Montilla, y el compañero Gabriel Morón, de Puente Genil. El acto estuvo muy concurrido.

Hay mucho entusiasmo, y muy en breve la Agrupación Socialista estará constituida.

Casa del Pueblo

Sociedad de herradores.

La Sociedad de herradores ha publicado un manifiesto dirigido a todos los obreros del oficio para que engrosen la organización.

El manifiesto está hecho en tono persuasivo y enérgico.

La falta de espacio nos impide acceder a

ruego de estos compañeros de insertarle en nuestras columnas.

A las Sociedades de carpinteros y ebanistas.

Los compañeros de Plasencia han comunicado a la Casa del Pueblo, de Madrid, que en aquella localidad los carpinteros y ebanistas sostienen en la actualidad una huelga con varios patrones que no han accedido a conceder ciertas mejoras que les habían sido pedidas.

En virtud de ello, esos patrones pretenden buscar personal en otras localidades con que sustituir a los huelguistas, pretextando que lo hacen por falta de operarios en Plasencia.

Advertimos a todos los compañeros carpinteros y ebanistas no se dejen engañar por falsas promesas, porque con ello perjudicarían a los camaradas de Plasencia que se encuentran en huelga.

Sociedad de albañiles «El Trabajo».

Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria (continuación de la anterior), los días 6 y 10 del presente mes de diciembre, a las cinco y media de la tarde, y el día 9 del referido mes, a las nueve y media de la mañana, en el salón grande de la Casa del Pueblo, en cuyas reuniones proseguirá la discusión pendiente en la celebrada el día 28 del pasado mes de noviembre.

Dada la importancia de los asuntos a tratar se encarece la puntual asistencia de los asociados, teniendo en cuenta que los días 6 y 10 deben dejar el salón a las nueve de la noche, por tenerlo solicitado de antemano otra colectividad.

Reuniones para mañana.

En el salón grande: A las nueve de la noche, Mutualidad Obrera.

En el salón pequeño: A las seis de la tarde, Obreros municipales, ramo de Fontanería.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA

PRINCESA.—A las diez de la noche, La escamiga.

ESPAÑOL.—A las diez, No hay hombre feo y El pueblo dormido.

ODEON.—A las cinco, Concierto por la Sinfónica.—A las diez, El amigo Manso.

ESLAVA.—A las diez y media, La madre leña (estreno).

COMEDIA.—A las diez, El rayo.

MARA.—A las seis, La fuerza del mal y Raquel Meller.—A las nueve y tres cuartos, Las zarzas del camino y Raquel Meller.

INFANTA ISABEL.—A las seis, El sentido práctico y El sueño de Valdivia.—A las diez y cuarto, Así se escribe la historia y El sueño de Valdivia.

APOLO.—A las seis, La viejecita y Los postineros.—A las diez, Petit café.

COMICO.—A las diez y cuarto, A pie y sin dinero y La villa de los gatos.

PRICE.—A las seis y cuarto, El sillón de la muerte.—A las diez y cuarto, Zigomar contra Nick Carter.

¡TRABAJADORES!

La reivindicación de todos ha llegado!

COMPRAD EL LIBRO, DE PUBLICACION PROXIMA, INTITULADO

«EL PUEBLO PIDE AMNISTIA»

COMENTARIO A LA HUELGA DE AGOSTO, CON UNA CARTA AUTOGRAFADA DE BESTEIRO, DONDE SE AUTORA, A. MARCO GUILLEAUME, HACE REVELACIONES SENSACIONALES, Y EN CADA CAPITULO, REHABILITANDO AL PROLETARIADO, GLORIFICA A LOS COMPANEROS DEL COMITÉ DE HUELGA.

Cooperativa Socialista Madrileña

Exactitud en el peso. Calidad excelente. Variedad en los precios. Tiendas de ultramarinos finos: Arganzuela, 1, teléfono 5.000; Cava Baja, 33; Valencia, 5, teléfono 4.790; Pinar, 41 (Guindalera); Martínez Cameros, 1; Libertad, 26, teléfono 4.368; Juan Pantoja, 9, teléfono 3.691.—Gran Café en la Casa del Pueblo, Piamonte, 2.

Platos del día para mañana.

A las doce.—Cocido con sopa, 0,50.

A las seis.—Bacalao con tomate, 0,60.

M. Roca DRID. Gran premio en la Exposición Internacional de Viena de 1912.

Cooperativa Socialista Vizcaína

Exactitud en el peso. Calidad superior. Venta de legumbres de todas clases, aceites finos, vinos, licores, alpergatas y batería de cocina.—San Francisco, 9; Urzuzur, 11, 33; y Alameda de San Mamés, 12, BILBAO.

Cooperativa Socialista Ojuna de Eibar

Ultramarinos de superior calidad. Precios sin competencia. Venta de carbones.—Succursales: Bidebarrieta; Arraqueta, 3; Cabañón, 16; Bidebarrieta, 5.



Trajes, gabanes, impermeables

SASTRERIA ECONOMICA.—Farmacia, 3, bajo

Imprenta de Fontañe, L.º Cortad, 20.

AGUAS MINERALES NATURALES DE PROPRIETARIOS: VIUDA E HIJOS DE R. J. CHAVARRI - Dirección y Oficinas: Calle de la Lealtad, núm. 12, MADRID

CARABAÑA

PURGANTES, DEPURATIVAS, ANTIBILIOSAS Y ANTISÉPTICAS